

Argentina y Mercosur: La decisión que puede aislarnos de la integración regional

Nuestra institución expresa su preocupación por la decisión de la cancillería argentina de detener la marcha de las negociaciones con Corea del Sur, Singapur, Líbano, Canadá y la India y no apoyar la intención de iniciarlas con otras economías como la de Indonesia, Reino Unido y Vietnam.

Esta decisión debilita el camino de la integración regional que Argentina y Brasil impulsaron desde el año 1985 a partir de la declaración de Foz de Iguazú, interrumpiendo un esfuerzo de décadas y afectando el espíritu de colaboración y unidad operativas con los socios del Mercosur. La decisión adoptada por el gobierno podría significar profundizar el aislamiento económico y comercial del país, debilitando la balanza comercial en el largo plazo y correr el riesgo de perder el privilegio de la condición de reserva de mercado. Si finalmente los tres socios restantes del Mercosur alcanzan con terceros países acuerdos de libre comercio, sin la participación de Argentina en la negociación, se restringirán las posibilidades de alcanzar un equilibrio de intercambio favorable dentro del bloque económico.

Asimismo, la decisión adoptada afecta las iniciativas de integración subnacional y las economías regionales desalentando las inversiones productivas y limitando la oportunidad de acceder a las nuevas tecnologías disponibles en las cadenas de valor integradas en el ámbito de los nuevos acuerdos.

El flujo comercial de Argentina con el resto del mundo expresado en términos de su PIB se redujo casi a la mitad en el transcurso de las últimas dos décadas siendo hoy una de las economías más cerradas del planeta, una de las principales causas de nuestro atraso económico relativo. Es de esperar que la decisión adoptada se revise prontamente y regresemos a la mesa común de negociación y acuerdo con nuestros vecinos fortaleciendo las perspectivas de la economía del Mercosur en momentos tan difíciles como los actuales.